

## Troade : Un lieu d'Adoration, d'Enseignement, de Guérison, de Consolation

*« Et pour nous, nous partîmes à force de voiles, de Philippes, après les jours des pains sans levain, et nous arrivâmes au bout de cinq jours auprès d'eux dans la Troade, et nous y séjournâmes sept jours. Et le premier jour de la semaine, lorsque nous étions assemblés pour rompre le pain. Paul, qui devait partir le lendemain, leur fit un discours, et il prolongea le discours jusqu'à minuit » (Actes 20:6-7).*

Dans Actes 20, nous lisons les exhortations puissantes et pleines d'amour de Paul aux anciens d'Éphèse (vv.13-38). Mais avant que cela n'arrive, nous apprenons le ministère de Paul à Troade en quelques courts versets. Paul avait voyagé de Troade dans Actes 16 à Philippes pour apporter l'Évangile en Europe sous la direction de Dieu. Au chapitre 20, l'apôtre retourne à l'endroit où Dieu lui avait si clairement révélé sa volonté. Paul et ses compagnons sont restés sept jours. À la fin de la visite, la veille de son départ, c'était le dimanche. L'église s'est réunie pour un temps d'adoration et d'enseignement. Le dernier dimanche, localement, nous avons fait la même chose. Nous nous sommes réunis pour nous souvenir du Sauveur comme il nous l'a demandé dans Luc 22 avant d'aller à la croix : « Ceci est mon corps qui est donné pour vous ; faites ceci en mémoire de moi ; de même la coupe aussi, après le souper, en disant : Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, qui est versé pour vous » (vv.19-20). Paul nous dit qu'il a reçu la même recommandation du Sauveur ressuscité et glorifié dans le ciel dans 1 Corinthiens 11:23-26. Nous ne pourrions qu'être plus certains de l'importance de ce temps de commémoration pour notre Seigneur.

Ensuite, Paul enseigne le peuple de Dieu. Il nourrit spirituellement le « troupeau » de Dieu (voir v.28). De la même manière, après avoir adoré ensemble localement, la parole de Dieu est enseignée. À Troade, Paul a parlé jusqu'à minuit. Pourquoi a-t-il parlé si longtemps ? Parce que, comme avec les anciens d'Éphèse plus tard dans le chapitre, Paul savait qu'il ne les reverrait plus jamais dans cette vie (v.25,28). Il avait tant à transmettre et peu de temps pour nourrir leurs âmes. L'urgence et la ferveur caractérisaient son enseignement. Ce sont des caractéristiques importantes.

Le long ministère de Paul s'est déroulé dans une chambre haute chauffée par beaucoup de lampes. Le jeune Eutyche a été pris d'un profond sommeil et est tombé d'une fenêtre ouverte sur le sol en contrebas et fut relevé mort. Je me souviens d'un dimanche d'hiver, il y a plus de cinquante ans.

J'ai été appelé très tôt le matin pour organiser des ouvriers occasionnels pour déblayer la neige. Le soir, je suis allé à la réunion d'évangélisation, et bien que nous ayons eu les sièges les plus durs sur lesquels je me sois jamais assis, je me suis endormi profondément. Je n'ai été réveillé que par un fort cantique de la fin !

La réponse de Paul a été immédiate. Il savait comment nourrir et prendre soin du troupeau de Dieu, esprit, âme et corps (Jean 21:15-17). Et Eutyche fut complètement rétabli. Il y aura des crises inattendues lorsque nous aurons besoin d'une guérison spirituelle immédiate et d'une consolation faite avec humilité et compassion, « Mais Paul étant descendu, se pencha sur lui, et l'ayant embrassé, il dit : Ne soyez pas troublés, car son âme est en lui ».

Les événements de Troade ne se terminent pas par des larmes mais par une consolation ; « ils furent extrêmement consolés ». Troade était un lieu de révélation, d'adoration, d'enseignement, de guérison et de consolation. C'est un modèle pour nous.

*« Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute consolation »*  
*(2 Corinthiens 1:3).*

**Gordon D Kell**